



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

**PROYECTO DE DECLARACIÓN**

**LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA NACION**

**DECLARA:**

Su beneplácito por la culminación del exilio del ex presidente del Estado Plurinacional de Bolivia Evo Morales, a un año del golpe de estado que lo obligo a recibir asilo en nuestro país.



## *H. Cámara de Diputados de la Nación*

### **FUNDAMENTOS:**

Señor Presidente:

El ex presidente de Bolivia Evo Morales (2006-2019) abandonó este lunes Argentina, donde pidió refugio hace casi un año tras denunciar un golpe de Estado, y lo hizo cruzando la frontera hacia su país, en un acto simbólico en el que estuvo acompañado del presidente argentino, Alberto Fernández.

El ex mandatario sostuvo : “Parte de mi vida queda en Argentina después de estar 11 meses, muchas gracias, hermanas y hermanos, no me he sentido abandonado”, dijo en la ceremonia realizada en el paso fronterizo entre La Quiaca (Argentina) y Villazón (Bolivia), entre multitud de personas que acudieron a despedirle, tanto en uno como en otro lado.

Al poner pie en suelo boliviano, un día después de que su correligionario Luis Arce fuera investido como presidente en sustitución del Gobierno interino de Jeanine Áñez, Morales, inicio una caravana de 1.200 kilómetros hasta la región de Cochabamba.

El 10 de noviembre de 2019, en medio de una gran tensión política y social y presionado por las Fuerzas Armadas, Evo Morales renunció a la Presidencia, denunció un golpe de estado y viajó a México, donde estuvo hasta que un mes después se mudó a Argentina bajo el cobijo del gobierno del Presidente Alberto Fernández.

“Evo, acá lo que dejás son amigos que siempre van a estar. Fue un honor tenerte entre nosotros este tiempo, te vamos a extrañar”, le dijo nuestro presidente, quien llamó a preservar la “patria grande” latinoamericana y remarcó que el “instrumento más importante” con el que se cuenta es la “democracia”.



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

Segundos después, Morales y Fernández cruzaban juntos el paso fronterizo y, a mitad de camino, se fundieron en un abrazo de despedida.

Señor presidente, el derrotero y el exilio forzado sufridos por el ex presidente del Estado Plurinacional de Bolivia junto a buena parte de su gabinete, la situaciones de violencia sufridas por el hermano pueblo boliviano y los resultados de las elecciones, nos demuestran que el pueblo cuando se expresa es sagrado y que los resultados de las urnas, siempre deben respetarse, por lo que solicito la aprobación del presente proyecto de declaración.